

Mitteilungen

2025 / Ausgabe 06
24. April 2025

Mitteilungen aus dem Gemeindehaus

Baubewilligungen wurden erteilt:

- Wüst Martin und Ruth, Dorfstrasse 118, Birrhard, Parzelle Nr. 364, Dorfstrasse 118, Ersatzbau Hühnerhaus mit Auslauf
- Werth Anouk, Dahlienweg 27, Birrhard, Parzelle Nr. 444, Dahlienweg 27, Fensterersatz, Absturzsicherung

Neophyten-Bekämpfung



Gebietsfremde invasive Pflanzen, sogenannte Neophyten, gelangen über verschiedene Wege in die hiesige Natur. Einige invasive Arten breiten sich sehr schnell aus und verdrängen einheimische Pflanzenarten. Die Schäden und Beeinträchtigungen für das Ökosystem sind vielfältig. Sie können ökologische Faktoren verändern, Funktionen einheimischer Ökosysteme beeinträchtigen oder Krankheiten und Parasiten übertragen. Im Weiteren können Gesundheitsprobleme beim Menschen durch toxische oder allergene Stoffe ausgelöst werden. Über die Umweltschäden hinaus, richten sie bei Land- und Waldwirtschaft, Gebäuden und Infrastrukturen, ökonomische Schäden an.

Bereits sind wieder invasive Pflanzen am Gedeihen. Helfen Sie mit bei der Bekämpfung und befreien Sie auch Ihr Grundstück von Neophyten, um die Weiterverbreitung einzudämmen. Dabei müssen die ungebetenen Pflanzen in geschlossenen Säcken analog dem Hauskehricht beseitigt werden. Neophytensammelsäcke sowie Informationsflyer können auf der Gemeindeverwaltung kostenlos bezogen werden. Die gefüllten Neophytensammelsäcke dürfen gratis mit dem ordentlichen Hauskehricht mitgegeben werden. Informationen erhalten Sie auch auf den Seiten des Kantons – [www.ag.ch/de/themen/neobiota/invasive-pflanzen-\(neophyten\)](http://www.ag.ch/de/themen/neobiota/invasive-pflanzen-(neophyten))

Brötliexamen 2025 – Die „Bergvagabunden“ sorgen für Stimmung

Am gemeinsamen Abendprogramm der Gemeinden Birr, Birrhard und Lupfig sorgen die «Bergvagabunden» für beste Unterhaltung und Feierlaune. Mit schwungvollen Rhythmen, mitreissenden Wiesnhits sowie dem einen oder anderen Schweizer Schmankerl bringen sie Jung und Alt auf die Tanzfläche.

Samstag, 28. Juni 2025, 19.00 Uhr, Festplatz / Livebühne Schulanlage Birr

Kommt vorbei und feiert mit uns!

Weitere Informationen zur Band unter www.oktoberfestbands.ch



Mitteilungen aus Institutionen und Vereinen

Seniorenmittagstisch der ProSenectute

Der nächste Mittagstisch findet am **Donnerstag, 15. Mai 2025**, statt. Treffpunkt ist um 12.00 Uhr im Restaurant Aarsports Sportcentrum zum gemeinsamen Essen. Dabei bleibt genügend Zeit um die Gemütlichkeit zu geniessen. Gäste ab 60 Jahren sind immer willkommen. Anmeldungen nimmt Elisabeth Weber, Tel. 056 225 19 11 oder per Mail eliweber1@hotmail.com, bis spätestens Sonntag, 11. Mai 2025, gerne entgegen.

News aus dem Turnverein Birrhard

Erfolgreiche Generalversammlung vom 24. Januar 2025

An der diesjährigen Generalversammlung durfte der Turnverein Birrhard auf ein äusserst erfolgreiches Jahr 2024 zurückblicken: Die Jugi-Kids überzeugten mit viel Einsatz, das Sommernachtsfest war ein voller Erfolg, und die Unihockey-Mannschaft feierte den Wiederaufstieg in die 3. Liga Kleinfeld. Aktuell belegt sie dort einen starken 4. Platz.

Im Vorstand gab es einige Veränderungen:

Nach beeindruckenden 12 Jahren gibt Samuel Ruf das Präsidium weiter, bleibt dem Vorstand jedoch noch ein Jahr als Beisitzer erhalten. Auch Patrice Schär (Oberturner) und Meikel Eichmann (Hauptleiter J&S) treten zurück. Wir danken allen für ihr grosses Engagement und ihren Einsatz für den Verein!

Neu in den Vorstand gewählt wurden Dominic Strässle als Präsident sowie Nicolas Schär als Oberturner. Für die Position der Jugi Hauptleitung zeichnet sich auch eine hervorragende Lösung ab.

Aktueller Vorstand:

- Dominic Strässle (Präsident)
- Sandra Saladin (Aktuarin)
- Raphael Strässle (Kassier)
- Nicolas Schär (Oberturner)
- Samuel Ruf (Beisitzer)

Skiweekend in Grindelwald

Vom 22. bis 23. März 2025 genoss der Turnverein ein sportliches und geselliges Skiweekend in Grindelwald. Trotz durchzogener Wetterprognosen zeigte sich das Wetter von seiner besten Seite, Sonnenstrahlen und gute Laune inklusive! Der Samstag wurde bei feinem Essen und einer ausgelassenen Party gefeiert. Am Sonntag wagten sich die Teilnehmenden auf das Eis beim Eisstockschiessen, bevor es gemütlich zurück nach Hause ging. Ein herzliches Dankeschön an das Organisationsteam!



Neugierig geworden?

Möchtest du Teil unseres aktiven und vielseitigen Vereinslebens werden?

Dann melde dich bei uns, wir freuen uns auf dich! 😊

(www.tv-birrhard.ch)

Vortrag im Rahmen der ökumenischen Themen-Anlässe 50+ «Mit Beduinen durch die Wüste Sinai»

Donnerstag, 8. Mai 2025, 14.15h im Paulushuus in Lupfig

Frau Dorothee Fischer, Seelsorgerin im Süssbach in Brugg und im KSB, nimmt uns mit auf eine Reise durch die Wüste Sinai. Sie wird uns lebendig und mit vielen Bildern von ihren biblisch-spirituellen Reisen erzählen und diese einzigartige Gegend mit ihren Menschen für uns erfahrbar werden lassen.

Ohne Anmeldung – Eintritt frei

Wir freuen uns auf Sie!



 Reformierte
Kirche Birr